

# EL PAANDERO

ADMINISTRACION  
Loreto, 87.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.  
SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION  
Loreto, 87.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y anuncios de 10 cts. á 25 pts línea.  
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas sellos de correo.



## ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.  
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA

El tiempo se ha empeñado en no asegurarse.

En esta semana ha sido tan inconstante como alcalde fusionista.

Tras de los excesivos calores de algunos días, se han dejado caer otros en que el frío se ha hecho sentir con bastante intensidad coronando la obra los vientos huracanados.

Estos bruscos cambios atmosféricos, han producido las naturales consecuencias, destruyendo en una buena parte las esperanzas de los labradores, ahora que ya tienen próxima la recolección del fruto de su trabajo.

Y vamos tomando café.

Como si no le bastara al agricultor tener al gobierno por padrino, que le sangra y le desangra, aun se le acumulan más plagas para apurarle la última gota.

Y aun con esto y todo, podríamos darnos por satisfechos si tubiéramos autoridades que nos ompararan en nuestros derechos y protegieran nuestros intereses, como merece un pueblo laborioso que cumple fielmente todos sus deberes.

Pero nada de eso.

En vez de ser así suceda todo lo contrario.

Se trata de la venta de nuestros montes y una vez por *Fas* y otra por *Nefas*, vamos quedándonos tan reducidos y débiles que, estando de nuestra parte el derecho y la razón, no vamos á tener fuerzas para resistir el atropello que se intenta cometer.

¡Y nuestros montes se venderán!

Y la langosta civil y rural tan campante, á Dios gracias.

Es decir á Dios no, á nuestras autoridades.

Porque han de saber Vds. que estos bichos á pesar de la cruzada de Don Perico, siguen sin novedad, en su importante salud, por las Bodeguillas, la Raja y Peña rubia.

Y luego pondrán una cuenta escandalosa por gastos de extinción.

Y después tendrán la pretension de haberla extinguido, cuando lo que más bien han

hecho, ha sido aumentar la especie.

Y este año ha sucedido lo mismo que en los pasados; y en los venideros ocurrirá lo propio; y así, poco á poco, irá aumentando la pléyade de los roedores, hasta el punto de formar una legion capaz de tragarse la biblia.

Y mientras tanto el paciente pueblo sufriendo con resignacion las cargas y vejámenes que le quieren imponer.

¡Desdichado país en donde el caciquismo y el compadrazgo son los árbitros de su dignidad y de sus intereses.

y con esta situación,  
por más que nos empeñemos,  
al final nos quedaremos  
como el gallo del Moron.

o o

Después de una gran lucha entre D. Salvador y los elementos jóvenes del fusionismo, para el nombramiento de juez municipal en el presente bienio, en la que han intervenido todas las influencias de ambos contrincantes, ha conseguido el triunfo el letrado D. Enrique Jimenez Trigueros, candidato de la terna de abogados apoyada por dicho elemento joven, á quien damos la enhorabuena.

¡Pobre D. Salvador! bien decíamos que no se hacia una baza.

¡Y eso que tiene la sasten del mango!

¡Claro! pero le suceda lo que al otro.

Que hasta con el *as* lo hacen burro.

o o

La Exma. Audiencia de lo criminal de Murcia ha señalado el dia 17 de Junio para la celebracion del juicio oral, en la causa seguida á Juan Rico Vidal (a) *Polsaguera*, natural del Pinoso, sobre lesiones al jefe de la guardia rural de este término D. Higinio Trigueros Guardiola.

Por fin le llegó el turno.

Estaremos al tanto para dar cuenta á nuestros lectores del resultado.

o o

En los pasados días se han llevado á efecto las subastas de los arbitrios municipales

referentes á carnes, yeso y petróleo.

En la primera, que presenciámos, vimos que habia bastantes *decidores* y que se pujaban con gran decision y gran firmeza.

Y al calor de la competencia y merced al denodado empuje de los licitadores el tipo de la oferta subia que era un portento.

Lo que no sucede cuando hay *concurso de voluntades* y cataplasmas típicas y metálicas aderazadas con las filtraciones del agua tibia de las componendas.

Así se espica que se llegara á la respetable suma de 12,700 pesetas.

Adjudicándose á favor de D. Marcial Cutillas que llegó al remate llevando algunos segundos de *delantera* á D. Ignacio Ortiz.

El que se quedó muy conforma.

Y vamos con otra.

En la del yeso hubo tambien bastante concurrencia y licitadores de primera magnitud.

Y D. Marcial Cutillas, que es diestro ya en estas lides, fija la mirada en el reloj y en la cara del presidente, con la cooperacion del ciudadano Lopez, dió un recorte en el tiempo que media entre la undécima y la duodécima campanada, y se adjudicó el remate á su favor en la cantidad de 4,000 pesetas.

Dejando plantado en la arena á su poderoso contrincante el joven D. Francisco Palazon.

Y por eso dicen que aquí hubo un poquito de *intrínquilis*.

La del petróleo fué más pacífica y se adjudicó á D. Antonio Bañon Lentisco en la cantidad de 4,500 pesetas.

Y hubo refresco.

Las fiestas y romería de Santa Cecilia se han celebrado con toda felicidad.

El Monasterio de la Abuela Santa Ana estuvo muy concurrido, especialmente por la tarde. Y la mar de truenos.

Por eso Joaquín Vicente lamenta, para su mal, la retranca de un espejo y de un lana!